



古府っ子

令和7年度12月号
高岡市立古府小学校
学校・学年だより
令和7年11月28日



古府小HP

生涯にわたる豊かなスポーツライフを

校長 矢田 憲和

校庭の桜の木々も色付いた葉をすっかり落とし、恒例の落ち葉掃きも終わりを迎えました。遠くに見える立山も雪化粧し、古府が丘にも冬の到来が迫ってきています。

先日の持久走記録会では、多くのご家族の方にご来校いただき、大きな声援を送ってくださいましたことに深く感謝申し上げます。天候に恵まれたこともあり、記録会の時間が近づくにつれ、思った以上に多くの方が集まられたことに小さな驚きを感じるとともに、児童の学校生活に関心をもち、頑張りを一目見ようと来校していただいたことは大きな喜びでした。ご家族の方や友達からの声援を受けて、古府っ子は最後まで一生懸命に力を出し切り、ゴールしました。児童の体力の源は、日頃からの体力つくりの賜です。体育の授業に加え、朝5運動で、短距離走、立ち幅跳び、フォームロケット……様々な運動をしてきました。9月からは持久走に取り組み、自分のペースで5分間走り続けることを目当てに努力を続けてきました。

思い起こせば、令和5年度1月号の学校だよりに「令和6～7年度、古府小学校は富山县小学校教育研究会の体育科研究指定校となりました。来年4月にスタートラインに立ちます。知・徳・体の調和のとれた子供の育成に向けて、全教職員でチャレンジしていきたいと思います。」と書きました。そして、先日11月6日に2年目の研究発表会を開催し、県西部の100名以上の体育科部会の先生方に授業をご覧いただきました。先生方からは、
5年生の体育（運動領域）

- ・児童が自分の課題に向き合い、「できる」「できない」を超越して、繰り返し繰り返し、意欲的に運動に取り組む姿が見られた。
- ・運動が苦手な児童も楽しんで仲間と関わり合いながら活動できており、（中略）教師が関わり体力の向上を目指す課題へ導くことが、さらなる動きの高まりを促した。



3年生の体育（保健領域）

- ・「ゲームの時間を守ったら?」「～すると何がいいの?」など、教師の問いかけがあつたことで、（中略）「運動、食事、休養及び睡眠」のつながりに気付き、どれも欠けてはいけないものであるということをしっかりと理解できていた。
- ・「運動、食事、休養及び睡眠」というキーワードを軸に、これまで継続してきた保健指導（生活リズムチェックカード）と、保健学習とが相互に補完し合うことで、児童の理解が深まった

など、この日の授業、これまでの取組を高く評価する言葉を多くいただきました。

そして、11月19日、古府小学校は、「とやま県民スポーツ大賞 地域活性化部門」で☆最優秀賞☆を受賞しました。この賞は、「子供の体力向上において、顕著な成果を収めた団体」に送られる賞です。私たち古府小学校の2年間の取組と古府っ子の体力の向上が認められたことに、教職員一同、充実感を味わいました。

私は県の授賞式に出席し、大変誇らしい気持ちで賞状を手にしました。しかし、ミドル・シニアアスリート部門で最優秀賞となった方の受賞者代表の挨拶を聞いた時、まだまだこれからだなど、反省させられました。その方は、何と！水泳を60年間続けてこられ、今年の世界マスターズ水泳大会で、平泳ぎの50, 100, 200メートルで3冠を達成し、さらに「県のスポーツ振興と地域の発展のため一層努力する」と語られたのです。これこそが真の「生涯にわたる豊かなスポーツライフ」だと感じました。古府小の2年間の研究推進活動は一つの区切りを迎ましたが、古府っ子が生涯にわたってスポーツに関心をもち、スポーツに親しみ、スポーツを楽しみ、心も体もハッピーな毎日を送れるよう、充実した体育の授業や体力つくりの取組に努力し続けたいと思います。

学校からのお知らせ

<家庭学習がんばり週間 12月1日(月)～5日(金)>

2学期もあと1か月となり、まとめの時期になりました。家庭学習がんばり週間中は、全学年14時25分下校となり、普段以上にじっくりと家庭学習に取り組めるようにしています。また、先週11月25日(火)からは、テスト範囲の学習内容がますに書かれたbingoカードを使った自主学習bingo週間が始まっています。bingoになるだけではなく、全項目制覇できるように頑張って

いる子供たちもいます。最終日の12月4日には、bingoカードをご覧になり、子供たちの頑張りを見て、コメントをご記入ください。



<2学期末保護者会の希望時刻調査は、本日11/28(金)まで>

先日あんしんメールにてお知らせしました2学期末の保護者会の希望時刻調査がまだの方は、日程調整のため、本日中に回答をお願いします。

<11月のベルマーク回収日>

低学年……12月 8日(月)、 9日(火)
中学年……12月 9日(火)、 10日(水)
高学年……12月 10日(水)、 11日(木)



<各学年より> 1年生

◆2学期のまとめをがんばっています◆

先日の学習参観や持久走記録会では、ご参観、ご声援をありがとうございました。学習や運動に目当てをもち、力いっぱい頑張ったり、みんなで話し合い、考えを出し合つて学んだりする姿に2学期の成長を感じています。先日、4月から生活科や体育科等で共に学んださくら学級の先生が古府小での勤務を終えられるということで、「ありがとう集会」をしました。みんなで一緒に遊んだり、お手紙を渡したりして「これからもがんばるよ！」と感謝の気持ちを込めてメッセージを伝えました。2学期もあと一か月、体に気を付けて頑張っていきたいと思います。ご協力をお願いします。



2年生

◆「かけ算九九」練習をがんばっています◆

10月から「かけ算」の学習が始まり、「九九」をすらすらと暗唱できるように反復練習をしています。授業では、「九九のうた」を聞いたり、歌ったりしながらみんなで楽しく覚えています。また、授業や休み時間に九九検定を行い、「九九」を正確に唱えられているかを確認しています。休み時間にも、何度も挑戦する子や、友達と聞き合って確認したり、励まし合ったりする姿も見られます。どの段も合格する子ができました。

2学期もあと一か月。全員で合格を目指して頑張っていきたいと思います。全ての段を暗唱できるようにご家庭でも練習し、励ましの声かけをお願いします。



3年生

◆書き初めの練習が始まります。◆

先日は、図画工作科「生まれかわった なかまたち」に向けて、たくさんの材料の協力をありがとうございました。持ってきた材料が生まれ変わっていく様子に、わくわくしながら製作することができました。校内作品展では、アイディアに富んだ作品をお楽しみいただけたこと思います。

12月に入り、書き初めの練習が始まります。毎回練習後には、太筆、墨池をきれいに洗い、次の練習に向けて片付けをお願いします。また、小筆は水では洗わないでください。

持ち物に、全て名前が記入されているか確認し、12月1日（月）に持ってきてください。

4年生

◆校外学習に行ってきました！◆

10月31日（金）に高岡広域・エコクリーンセンターと高岡おとぎの森公園、二上浄化センターへ行きました。高岡広域・エコクリーンセンターでは、実際に仕事をされている様子を見学したりそこで働く方に質問をしたりして、分かりやすく教えていただきました。高岡おとぎの森公園では、遊具で遊んだり、待ちに待った弁当を食べたりして楽しい時間を過ごしました。午後からは、二上浄化センターへ行きました。下水が処理されてきれいになっていく仕組みを知ったり、施設見学で微生物を使って水がきれいになっていく様子を観察したりしてきました。社会科の学習を深めることができた充実した一日となりました。



5年生

◆富山市での校外学習◆

11月14日（金）に、北日本新聞創造の森「越中座」と富山県立イタイイタイ病資料館の見学、とやま健康パークの方との運動体験をしました。

越中座では、わずかな時間で新聞を読む方法、通称「朝パラ」を教えていただきたり、実際に新聞を印刷している工場を見学させてもらいました。イタイイタイ病資料館では、展示の解説を聞いたり、ガイダンス動画を視聴したりしたことで、イタイイタイ病の恐ろしさや克服の歴史を学びました。運動体験では、肩甲骨周りのストレッチ等、簡単にできる運動を教えていただきました。先日、体育の学習で行っていた「体つくり運動」にもつながっていました。国語、社会、体育と教科を越えて学習ができた、大変実りのある一日になりました。



6年生

◆卒業に向けて動き出しました◆

6年生は、卒業に向けての活動を始めました。卒業アルバムの作成、感謝の集い、謝恩式、卒業を祝う会、ボランティア活動等、それぞれが役割をもち、計画を立てながら進めていきます。

小学校生活のまとめとなる大事な時期です。子供たちが考え、協力し合いながら形にしていくことを大切にしていきたいと思います。

活動の場面では、子供たちが意見を出し合いながら進める姿が見られます。自分の役割を意識し、責任をもって取り組もうとする姿が見られることをうれしく感じています。

